

# EL CORREO

AÑO II

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagando en la Administración, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionado, 5'50; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto: 5 céntos. Anuncios á precios convencionales.

MADRID.

Domingo 6 de Febrero de 1881.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid: en la Administración de El Correo, Plaza del Rey, número 6, cuarto bajo, y en todas las librerías; en provincias en casa de nuestros corresponsales y en las librerías más importantes. Anuncios extranjeros: Agencia Havas, París.

NÚM. 388.

## A LOS QUE SE RETRATAN

Única casa por sus precios económicos en marcos para cuadros y fotografías.

HERNANDEZ

DEBENGAÑO, 22 y 24.

Se hallan expuestos en esta casa cuadros notables de los más reputados artistas.

Exposicion permanente.

## EDICION DE LA TARDE.

### High-Life.

¡Qué semana!  
Los indispensables han dormido con frac para no perder tiempo.

Entre el concierto de Rubinstein y el estreno del drama *scottiano*, y los almuerzos, comidas y bailes, no han tenido momento de reposo.

Pero vamos por partes.  
Los sábados de la duquesa de la Torre van tomando incremento tan grande como no podía menos suceder. El hotel va siendo es trocho para tanto amigo.

Ayer se bailó; y á pesar del baile de la legacion de Méjico, de que hablaré despues, toda la *high life* acudió á los salones de la duquesa antes de ir á la calle de Atocha.

La cacería proyectada por varios amigos del duque de la Torre se retrasa á causa del mal tiempo y del agua. Debí verificarse hace quince días, pero ya no puede retardarse mucho. Un amigo del duque decía que cazaremos pronto; otro decía que prefiere pescar. El tiempo parece que ayuda, pero este clima de la provincia de Madrid es tan variable...

Hubo el martes comida diplomática en la legacion de Alemania; tambien dieron otros los condes de Luna en honor de los hijos de los señores de Barca, que disfrutaban de la luna de miel y se preparan á partir para Francia.

El miércoles fué día de recepcion en muchas casas. El ministro de Estado celebró los días de su bella esposa. Los condes de Sedano dieron un banquete en honor del nuncio de Su Santidad, y recibieron despues á sus numerosos amigos.

Hablé de este banquete con más detenimiento, supuesto que fué lo más notable de aquel día.

Asistieron á la comida el presidente del Consejo, al cual los dos ó tres fusionistas que allí estaban se empeñaron en hallar menos ocurrencia que de costumbre; yo creo, sin embargo, que se callaba muy buenas cosas ó que estaba impresionado por la vejez de las mujeres muy guapas.

Asistieron tambien el ministro de los Estados-Unidos y señora, M. y Mad. Jaurés, los ministros de Austria é Italia, la duquesa viuda de Híjar, el marqués de Torneros, los condes de Salerno, el amabilísimo (!!!) ministro de Hacienda, el de Ultramar, Cánovas (don Emilio) y señora, la marquesa de Arenales y la condesa de la Almira, futura ministra en Bélgica (palabra de honor).

A la recepcion que siguió al banquete concurrieron la duquesa de Tetuan, la marquesa de Roncali, la condesa de Heredia Spinola é hijas, la marquesa de la Conquista y su hija Lucia (saludemos á las más bonitas), la marquesa de Velazquez (repto) la vizcondesa de Bresson (*mes compliments*), Leonor San Luis, generala Corona, condesa de San Rafael, marquesa de Fuente Piel, señora de Madrazo, marquesa de Arenzana y hermana, señorita de Salaverria y otras muchas que no recuerdo.

La condesa de Casa Sedano vestía un riquísimo traje de terciopelo y brochado, del que las señoras hacían grades elogios. Ella y su esposo hicieron los honores de la casa con la amabilidad proverbial en ellos.

En la antecala, al ir á tomar el abrigo, me detiene una señora respetable y me dice:

—Rabagás, es Vd. un pésimo cronista.  
—¿Por qué señora?  
—Porque no es Vd. imparcial.  
—No comprendo...

—¿Asmodeo y otros nombran á todas las señoras y no se permiten propos. Vd. olvida á muchas y además hace Vd. resaltar la hermosura...

—No siga Vd., respetable amiga, porque de eso no tengo enmienda. Las feas no entran en mis libros; las pasaderas... pasan, pero donde veo una cara bonita, cómo he de callarme?  
—¿De ninguna manera!

—¿Pero hombre!  
—Lo dicho; ahí tiene Vd. á Fulana. ¡Horrible!  
¿Cree Vd. que eso es adorno de ningún salon?

Dejémosla pasar, como á la fiera corriendo del gran Bétis, cuando airado dilata hasta los montes su ribera!

Y le volví la espalda.

La buena sociedad acudió al teatro Español el jueves. Se hacia una obra de provincias presentada al mundo por el marqués de Bugaraya y oída por el rey. Estaban, pues, en el teatro todos los que hacen gala de que se ponen el sombrero delante de la majestad, es decir, los grandes de España. A nosotros los pequeños no nos gustó la obra, con franqueza; pero como había allí tantas lindas personas que nos pedían una palmada para los autores, y como todo autor nos interesa, aplaudimos, quedándonos tan en ayunas como las señoras que nos pedían nuestro concurso al éxito.

Fué una noche más de recepcion y de visitas á los palcos. La verdadera ovacion fué para Vico, que tuvo el talento de hacer aplau-

dir todo lo que leido no tiene nada de particular.

El viernes, segundo concierto de Rubinstein, verdadero monstruo del piano. No vi jamás hombre más feo ni que más entusiasmo. Es un frontón sin bigote, con las melenas de Saratón, pero que más parece que el Dante hizo para el aquel terceto que, si mal no recuerdo, dice:

*"Spiegacion tal pietate il suo concetto  
è il suon con tal dolcezza va compagna  
que al duro inferno interpenisce il petto."*

Una persona de gran entendimiento (la señora de Ferragres) decía de este artista frases que quisieran dar por suyas muchos escritores con pretensiones. Hay, en efecto, en este artista algo de divino—*Si encubriera más lo humano*—como dijo el otro.

Ya que hablo de versos, quiero revelar á medias un secreto.

Al siguiente día de la representación del *Código del honor*, recibí Leopoldo Cano un billete con los siguientes versos, escritos con cierta letra menuda y sospechosa:

*Oh! le vent du succès c'est un soufflé volage,  
L'histoire du génie le dit á chaque page,  
L'idole qu'il élève, aujourd'hui jusqu'aux nues,  
Il la brise demain, au paré de nos rues,  
Avengue le succès (il arrive souvent)  
Fait un géant pigmé et un pigmée géant;  
La flamme du génie, á son souffle s'incline  
Mais il ne l'éteint pas parce qu'elle est divine.*

Le lis se réjouit, le temps passe,  
Elevant vers de cieux sa tige parfumée,  
La route abandonnée, reprenne de nouveau.  
Et bien, le vrai toujours, croyez moi, c'est le beau  
Et malgré le succès, la haine et le jaloux,  
Le Lauriers du poète seront toujours á vous,  
Quelqu'un qui vous aime autant qu'il vous admire.

Cano ha escrito una contestacion que yo pensaba publicar, pero ayer recibí una carta de otro poeta dramático aplaudido (el Sr. Giner de los Rios), que por sí y en representación de los amigos de Cano me pide que publique la respuesta del autor de la *Mariposa*, supuesto que en ella asegura no ha de escribir más para el teatro. Me pongo del lado de Giner; no sirvo á retirados.

Me limito, pues, á dar á conocer los versos primeros y á suplicar á su autor ó autora tenga la bondad de decirnos quién es, porque ya somos varios los curiosos. ¿Cómo se llama usted, madame?

¡Qué hermoso final para una crónica la descripción del baile de anoche!

El general Corona y su esposa se han conquistado en Madrid la amistad de todo el mundo, y pocos matrimonios habrá más dignos del aprecio general que éste, en el que el santo cariño, el amor de los hijos, la hermosa paz del hogar constituyen la vida privada del mejicano ilustre cuyo nombre ocupa tan honroso lugar en la historia de su país.

Una vez al año, los esposos Corona reunen en sus salones de la calle de Atocha á la mejor sociedad de Madrid. Su baile es la representación de todas las clases, la expresion del aprecio de España á la nacion mejicana. La nobleza, la política, la banca, las letras, las artes, todo estaba anoche allí en amable consorcio haciendo justicia en merecido elogio á los distinguidos esposos que dieron una prueba más de cuán dignos son al cariño que Madrid les profesa.

La fiesta de anoche era para celebrar el aniversario de la promulgacion de la Constitución mejicana.

Sería imposible recordar todas las personas que asistieron. Las duquesas de Híjar, Tetuan, Sexto, Maqueda, Ahumada, Prim, condesas de Xiqueña, Torrejon, Almira, Gomar, San Luis, Torrependo, Heredia Spinola, Campo-Alaniz, Puñonrostro, Velle, Paredes de Nava, mariscala Bazaine, marquesas de Arenzana, Arenales, Nájera, Valdeiglesias, Conquista, Velazquez, Folleville, Aguilá Real, Fuenteñel, Torreclilla, Guad el-Jelú, señoras de Silvela, de Heredia, Figuera, de Rabago, vizcondesa de Bresson, Mad. Jaurés, señoras y señoritas de Romero Robledo, Henestrosa, Madrazo, Caicedo, Casas, Retortillo, Regueciferos, Escobar, Alonso Martínez, Villalobos y otras mil que no conserva la memoria.

Del sexo feo, todo el cuerpo diplomático, los hombres políticos más notables de todos los partidos, los literatos, los periodistas, los artistas, Madrid, en fin.

Algunos incansables que salieron á las tres de la calle de Atocha, se dirigian á la Comedia donde estaba celebrándose el baile anual que dá la sociedad de Escritores y Artistas.

RABAGÁS.

## La democracia y una carta del Sr. Martos.

Mientras los antiguos federales permanecen impenitentes en sus exageraciones y en sus ideales, de que es buena prueba la carta que recientemente ha escrito el Sr. Pi y Margall á los autonomistas valencianos, en todos los demás grupos de la democracia, no obstante sus divisiones personales y políticas, se observa un movimiento lento, pero progresivo, hacia las soluciones de orden y de gobierno, con tanto teson levantadas, por otra parte, en los últimos días de su mando, por el señor Castelar, desde entonces incansable en esta tarea.

Si pararnos á escudriñar ahora la génesis y las vicisitudes de este movimiento, resulta claro que los principios de orden y de gobierno han andado mucho camino entre los hombres de la democracia, palpitando este objetivo, de un modo resplandeciente, no solo en la mayoría de los periódicos de este color, sino

en los banquetes que recientemente ha celebrado la juventud democrática en distintos puntos de España, hasta el extremo de que esta política ha venido á ponerse de moda, y á ser proclamada por gran concurso de gentes.

En las mismas ideas se halla inspirada la carta que el Sr. D. Cristino Martos acaba de dirigir á sus correligionarios de Cartagena, documento verdaderamente notable por su forma y por su fondo, y del cual reproducimos estos párrafos, que son los más sintéticos y espresivos:

«Nuestros padres—dice—lucharon por los ideales democráticos; nosotros los hemos dado realidad en las leyes, y os toca á vosotros la obra de consolidarlos cuando se hayan establecido, y acreditar desde ahora para entónces, hoy por vuestras razones y mañana por vuestros ejemplos, que la democracia no es la perturbacion, sino el orden permanente y definitivo fundado en la justicia y la libertad; que la democracia no ha de ser, ni la supresion del gobierno, ni la negacion del Estado, ni la desaparicion de la patria.

Es preciso, ante todo, restaurar los grandes principios y sus necesarias aplicaciones; y como este es un interés común á todos los demócratas, conviene que esta sea por mucho tiempo la tarea preponderante de toda la democracia.

Y para esto, indispensable será mantener en el seno de la democracia todos los medios naturales de gobierno y atender cuidadosa y resultadamente al sostenimiento del orden, que es la primera necesidad de las sociedades humanas. Así libros los ciudadanos, fuerte el gobierno, justas y respetadas las leyes, reprimidos con energía los desórdenes y castigados con severidad los delitos, el régimen democrático no hará de la nacion una víctima desdichada de ensayos constantes é irreflexivos; pero la pondrá en condiciones de regirse bien, de administrarse con economía y honradez, de convalecer de sus largos males, de reparar sus fuerzas, de mejorar su estado, de recobrar su consideracion perdida y de realizar por la reflexion y por el tiempo todos los progresos con aquella oportunidad, que es la condicion necesaria por donde alcanzan solidez y duracion todas las obras humanas.»

Tales son las conclusiones de esta carta, que como nuestros lectores observarán, se acomodan perfectamente al movimiento conservador y juicioso de que venimos hablando y que responden á los deseos y experiencias adquiridos en el gobierno.

Verdaderamente que á pesar de estos progresos en nuestras costumbres quedan aun en el campo de la democracia grandes dificultades, en parte originadas por el espíritu poco disciplinado aun de la masa, en parte por las disensiones personales y rencorosas que le debilitan; pero así y todo, la carta del Sr. Martos y tantas otras manifestaciones demuestran plenamente que lo que pasa en otras naciones y los consejos de la propia salvacion no han sido estériles en el partido democrático.

## Un retrato.

Nuestros lectores recordarán que el Pretendiente D. Carlos lanzó hace pocos días del partido carlista, por medio de una carta, al periódico *La Fé*.

Pues bien; este periódico se defiende heroicamente, y haciendo historia, escribe anoche un artículo titulado *Aviraneta*, que sentimos no poder trasladar íntegro á nuestras columnas; pero pueden nuestros lectores formar juicio del resto por los siguientes párrafos:

«Era un personaje—dice—diabólicamente ingenioso; y ya se comprenderá que por lo de ingenioso, no se parecía á otros personajes que zarandean hoy al partido tradicionalista, aunque por lo de diabólico quizá tuviera alguna semejanza con ellos.

El tal Aviraneta, según dicen las crónicas del tiempo, contribuyó tanto ó más que Maroto á la disolucion del partido tradicionalista armado, y cosa extraña siendo Aviraneta un hombre civil, vino á seguir la misma conducta que Maroto, hombre de guerra.

Maroto persuadió á D. Carlos de que él era el único leal, el único capaz de salvar la causa, y de resultados, mandó fusilar á generales como Sanz, García y Guerguero que hacia tiempo sospechaban proyectos de traicion en aquel especie de dictador que tan arteramente habia sorprendido el ánimo del príncipe.

Aviraneta siguió otro camino menos peligroso para su persona, pero más seguro para su intento. Fingióse tradicionalista, y engañó á muchos infelices que se van siempre detrás del que grita mucho, y dejan al que, por la fuerza misma de sus convicciones, no tiene empeño en alardear á toda hora de la sinceridad de sus sentimientos.

Es decir, que así como Maroto habia logrado apoderarse del príncipe para venderlo, así Aviraneta se quiso apoderar del partido tradicionalista para tritularlo.

Instrumento del gobierno liberal de Madrid, que puntualmente le pagaba sus haberes, Aviraneta escribía proclamas y folletos exagerados en favor del partido tradicionalista, pero en contra de los hombres que mayores pruebas de lealtad habian dado en su vida, á fin de que, inutilizados estos hombres á los ojos del príncipe y del pueblo, fuera más fácil acabar con el uno y con el otro.

Las Provincias Vascongadas llenábanse de esas hojas y opúsculos que Aviraneta escribía, y unas veces falsificando la firma de D. Carlos, otras la de los jefes de la masonería, lograba que llegasen á manos de los tradicionalistas desprevenidos falsos documentos en que parecia evidente la traicion de los leales.

Por desgracia, no fueron inútiles los diabólicos esfuerzos de aquel hombre sin conciencia. En las filas de la gente tradicionalista comenzó á surgir el espíritu que más daño ha hecho siempre á las causas mejores: el espíritu de la desconfianza. El soldado no se fiaba de su jefe, ni el jefe del soldado, ni el ministro del general, ni el general del ministro. ¡Sistema precursor del desastre que preparaban los verdaderos traidores, con la tenaz perseverancia que da el infierno á los hijos de las tinieblas! El inmediato resultado de estas infames maniobras fué la hecatombe de Estella.»

Así por este estilo, y en el mismo tono, continúa el trabajo de nuestro colega que lo termina exclamando:

«Baldon eterno para los traidores y falsos intransigentes que perdieron la causa del tradicionalismo!»

*El Siglo Futuro*, que tiene buen olfato, se parapeta anoche detrás de la siguiente advertencia:

«La *Fé* publica anoche siete fondos, entre grandes y pequeños, contra el Sr. D. Cándido Nocedal, con ataques furiosos y personalísimos.

Por orden expresa del Sr. Nocedal nos abstendremos de contestar á esos ataques, y nos abstendremos de contestar á los que vengán en lo sucesivo.»

## Inundaciones.

Hé aquí los telegramas recibidos anoche en los centros oficiales:

Leon 5.—El alcalde de Astorga participa que los rios Tuerto y Jorga se han desbordado, invadiendo el último el barrio de Santa Clara, quedando incomunicado con la ciudad. Se hacen esfuerzos para que las aguas no invadan el barrio de San Andrés. Las aguas han interceptado la via en el kilómetro 131. No pueden pasar trenes.

Cuenca 5.—Las avenidas de los rios Záncara y Rus han causado grandes estragos. Destruídas las fértiles vegas de Cervera, Provenzo y parte de las cosechas. Continúa el temporal, y se temen nuevas calamidades.

Sevilla 5 (5 t.).—Están descubiertos los muelles. Se adelantan los trabajos de limpieza. Se procede al desagüe de las calles que aun están inundadas. El ayuntamiento ha abierto una suscripcion para seguir socorriendo á las familias pobres.

Córdoba 5 (2'20 t.).—El gobernador, en nombre de la viuda y de la familia del desgraciado que pereció en el rio Guadajoz, víctima de sus sentimientos humanitarios, dan las gracias y envían al ministro de la Gobernacion la expresion de su eterno agradecimiento por el donativo de 2.000 pesetas del fondo de calamidades que por la via de socorro se ha dignado concederles.

Bilbao 5 (3 t.).—La lancha de prácticos de Santurce *Tooch Maria*, zozobró ayer en las aguas de Castro-Urdiales, y se cree que hayan perecido los nueve hombres que la tripulaban. Han salido la escampavía y lanchas mandadas por ayudantes de marina con objeto de practicar el oportuno reconocimiento.

Albacete 5 (7 t.).—El gobernador sigue recibiendo noticias desconsoladoras de los daños causados por el temporal en el pueblo de Lioter.

Los alcaldes de Hellin y de Villatoya participan que han sufrido iguales siniestros los términos de aquellos pueblos á causa de las avenidas que han arrastrado presas, árboles y los terrenos de las huertas.

## ASUNTOS EXTERIORES.

LA CÁMARA DE LOS COMUNES DE LONDRES.—TUMULTO DE LOS REPRESENTANTES IRLANDESES.

Es sabido que el fundador de la Liga agraria, Mr. Davitt, es un antiguo deportado político que habia sido puesto en libertad bajo ciertas condiciones y permaneciendo constantemente vigilado por la policia. Pues bien; con pretexto de haber violado aquellas condiciones, fué últimamente reducido de nuevo á prision, lo cual produjo el día 4 una escena extraordinariamente violenta en la Cámara de los Comunes.

Contestando á la pregunta de un miembro de la Cámara sir M. Vernon-Harcourt, secretario de Estado, dijo que efectivamente, Mr. Davitt, el fundador de la Liga agraria, habia sido preso. Ante esta afirmacion, quiso Mr. Parnell saber en qué habia violado aquel jefe las condiciones que se estipularon para su libertad; pero en vez de satisfacer á su pregunta, se levantó Mr. Gladstone á proponer la resolucion que ya tenia anunciada para que se pusiera un término á la interrupcion de los debates de la Cámara.

Entonces M. John Dillon interrumpió á Mr. Gladstone pidiendo que fuese llamado al orden el primer ministro.

El presidente invita al orador á que guarde silencio, pero éste continúa insistiendo en su demanda, hasta que es votada su *suspension*, por 395 votos contra 33.

En vista de este resultado debe M. Dillon abandonar la sala de sesiones; pero se niega á hacerlo, y solo cede ante la presencia de la fuerza armada.

En todo este incidente el tumulto es indescriptible. M. Gladstone se levanta nuevamente para desarrollar su proposicion, pero le aturden las voces y protestas de los irlandeses, y M. Danier O'Donoghue propone que la discusion sea aplazada.

El presidente sostiene en la palabra á mister Gladstone.

Levántase el primer ministro, y M. Parnell al propio tiempo exige que se le retire la palabra.

Declara el presidente que semejante actitud es una violacion de sus órdenes. Nueva insistencia de M. Parnell en medio de la indignacion de la Cámara, la cual pide á gritos su *suspension*; pero en el momento de la votacion se niegan á votar todos los *home-rulers*, manifestando ostensiblemente la intencion premeditada de sustraerse á la autoridad del Parlamento. Entre la confusion más espantosa se acuerda la *suspension* de M. Parnell por 405 votos contra 7.

Niégame este último respetuosamente á abandonar la Cámara, y á imitacion de su colega Dillon, solo se retira ante la intimacion

de los sargentos de armas. A su salida recibe de los *homo rulers* una entusiasta ovación, y comienzan á circular rumores acerca de que aquellos están resueltos á dejar expulsarse primero que obedecer al presidente.

Tócale después á M. Finlay, representante de Ennis, ser suspendido por 405 votos contra dos, y sucesivamente 36 miembros del partido irlandés son expulsados de la Cámara á viva fuerza.

Usa después de la palabra Mr. Gladstone, exponiendo un proyecto contra la interrupción de los debates, y declara que su objeto es sostener la libertad de la palabra y salvar la dignidad de la Asamblea y las conveniencias parlamentarias, proyecto que se hace necesario, dada la actitud de una fracción de la diputación irlandesa. El orador termina invitando á la Cámara á apoyar incondicionalmente al gobierno para que continúe siendo el principal sostenedor del poder y de la gloria del país, en vez de degenerar hasta el punto de convertirse en la irrisión y el escándalo del mundo.

Este discurso, que duró una hora próximamente, fué extraordinariamente aplaudido. El proyecto de Mr. Gladstone fué aceptado sin escrutinio en primera deliberación.

**Movimiento científico y literario.**

**Academia de Jurisprudencia.**—El Sr. Miquel dió anoche en este centro su anunciada conferencia sobre lo contenido del Estado.

Encareció la importancia de los estudios de Hacienda pública, tan íntimamente relacionados con el tema objeto de la conferencia. Dijo que lo contenido del Estado lo constituyó todo cuanto se refiere á los pleitos civiles, causas criminales y pleitos contencioso-administrativos en que tiene particular interés la administración; pues el Estado no solo es una entidad para realizar el derecho, sino que para este fin necesita de medios materiales y se sirve de funcionarios, y esos funcionarios faltan á sus deberes.

Hizo una reseña histórica de las distintas fases por que ha pasado la jurisdicción especial de Hacienda, desde la Novísima Recopilación hasta el año de 1868, en que, con aplauso de todos, desapareció para siempre.

En medio de los aplausos de la concurrencia terminó el Sr. Miquel, manifestando que la dirección de lo contencioso del Estado, debiera depender de la presidencia del Consejo de ministros, porque no son únicamente de Hacienda los asuntos contenciosos que interesan á la administración, y añadió que sus individuos debieran ingresar por oposición.

**Círculo de la Unión Mercantil.**—Anoche dió la última de sus conferencias en el círculo de la Unión Mercantil, sobre *El comercio prehistórico*, el Sr. Vilanova. Se ocupó extensamente del primitivo comercio ó sea la permuta ó cambio, en los tiempos que precedieron á la invención de la moneda, comprobando con gran número de datos científicos la existencia de las primeras transacciones mercantiles y de los medios de que se valía el hombre prehistórico para realizarlas; medios que se fueron poco á poco perfeccionando y simplificando hasta llegar á los principios del verdadero comercio ó sea el descubrimiento de la moneda.

**Ateneo.**—Anoche obtuvo una entusiasta y merecida ovación en este ilustrado centro el joven poeta sevillano D. José Velarde, con la lectura de su nuevo poema *Fernando de Laraña*. Es esta una producción donde abunda, no solo brillantes descripciones llenas de vida y colorido, sino pensamientos sublimes, trascendentales que revelan en su autor un profundo espíritu de observación y de análisis.

El Sr. Velarde, al leer su último poema donde se muestra muy superior á sus anteriores trabajos literarios, nos trajo á la memoria aquellos modelos notables de sencillez y de corrección que formaron el sello distintivo de la clásica escuela sevillana.

El joven poeta fué entusiastamente aplaudido y con ardoroso cariño felicitado por el distinguido auditorio que asistió á la velada literaria del Ateneo.

**OFICIAL**

**HACIENDA.**—Real decreto nombrando interventor de la aduana de Santander á D. José Manuel García.

**GOBERNACION.**—Real decreto nombrando vocal del real Consejo de Sanidad á D. José Bonito Rodríguez.

**REAL ORDEN** resolviendo que la temporada oficial de los baños de Font (Zaragoza) comprenda para lo sucesivo el período desde 15 de Junio á 15 de Septiembre.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Ley de Enjuiciamiento civil (continuación).

**ADMINISTRACION CENTRAL.**—Caja de Depósitos.—Esta dirección general ha acordado los pagos que se expresan á continuación para el día 7 del corriente de diez á una de la tarde:

Intereses de efectos públicos en depósito.—Segundo semestre de 1880.—Renta perpetua interior, carpetas números 1.406 á 1.435 de señalamiento. Id. exterior, carpeta núm. 46 de id.—Obligaciones por ferro-carriles, carpetas números 1.079 á 1.104 de id.—Amortizable al 2 por 100 interior, carpetas números 263 á 270 de id.—Resguardos al portador, carpetas números 301 á 306 de id.—Acciones de obras públicas, carpeta núm. 63 de id.—Obligaciones de Alar á Santander, carpeta núm. 30 de id.

Cuarto trimestre de 1880.—Bonos del Tesoro, carpetas números 226 y 227 de señalamiento.—Banco y Tesoro interior, carpetas números 76 á 79 de idem, que son todas las presentadas á señalamiento hasta la fecha.

**Un preso por los tejados.**

Refiere un colega de Granada que cierto penado de la cárcel de Guadix, que tiene su novicia en el propio establecimiento, suelto con alguna frecuencia abandonar su prisión, trepar por los tejados y correrse al departamento de su adorado ídolo.

Pues bien; hace pocos días que el enamorado preso volvía de su nocturna escursión, cuando al apoyarse para dar un salto en un muro de medianería con la casa de D. Anto-

nio Ortiz Lopez, el muro, que como toda la cárcel, amenazaba próxima ruina, se desplomó con estrépito, rodando entre los escombros el referido penado y viniendo á caer en el patio de la inmediata casa.

Nuestros lectores pueden figurarse la sorpresa del vecino al encontrarse repentinamente con semejante huésped. Este, por su fortuna, no sufrió lesión grave en la caída, y abriendo la puerta con la mayor parsimonia se salió á la calle y fué... ¿dónde dirán ustedes? ¿á unirse tal vez con sus fugitivos compañeros? Nada de eso: á presentarse de nuevo en las prisiones de donde había salido.

Desde ese día, en que merced á tan extraño lance, pudo considerarse en libertad; el mencionado preso bien puede con fundamento decir: «Soy un hombre á quien el amor tiene doblemente aprisionado.»

Por lo demás van siendo muy curiosas las cosas que suceden en la cárcel de Guadix.

**MADRID AL DIA**

Dicen de París que se acaba de celebrar el matrimonio civil entre la conocida cantante señora Heibron y el vizconde de la Panouse. Una vez declarado el matrimonio, la señora Heibron declaró que renunciaba al teatro; pero prometió cantar para los pobres cada vez que sea necesario.

Como María Heibron es israelita no ha habido ceremonia religiosa.

Dice *La Epoca* que si se confirma la dimisión del Sr. Nocedal para no merecer las censuras de los prelados españoles, el tradicionalismo será dirigido por una junta de siete ancianos residentes en Madrid.

El *Penitenciario* se ocupa de la resolución dada en el Consejo de Estado á la petición de los empleados de cárceles para que se les conceda haber pasivo por servicios prestados en sus empleos, y censura que sea de tal naturaleza, que lo deje á la disposición del ministerio de Hacienda, y mucho más todavía, á la eventualidad de una ley que está por hacer.

Puesto que dentro de la legislación actual hay medios para conceder lo que dichos empleados solicitan, nos parece que debiera adoptarse una resolución definitiva en sentido favorable, sin esperar indefinidamente á lo que pueda resolverse en el porvenir.

Un precioso manuscrito se ha recibido en el ministerio de Marina, regalado por D. Angel Justiniano Carranza, natural de Buenos Aires.

El manuscrito es el diario de los acontecimientos de la escuadra del mando del almirante D. Luis de Córdova y Córdova, escrito por el mayor general de la misma D. José Manzanedo Salazar, de su puño y letra.

La narración comprende los sucesos ocurridos en América, Gibraltar y costas de España, desde 1.º de Enero de 1783 hasta la ratificación de la paz entre Francia, España é Inglaterra.

El manuscrito citado es una obra de extraordinario mérito, que contiene datos y detalles muy curiosos y desconocidos.

El cabo más antiguo de todos los ejércitos, y al mismo tiempo el último de los jefes que quedaban de los ejércitos de Napoleón I, el Sr. Hipólito Marais, acaba de morir en Ruan á la edad de 94 años. El Sr. Marais hizo las campañas de Rusia, Prusia y España, siendo herido infinidad de veces en los campos de batalla.

**Resoluciones del ministerio de Marina:** Nombrando segundo comandante del ponton *Alcázar* á D. Joaquín Pavia.

—Destinando al departamento de Cádiz al alférez de navío D. Salvador Moreno.

—Concediendo el retiro definitivo al capitán de navío D. José Vez y Rama.

—Nombrando comandante de la estación naval de Balabac al teniente de navío D. Angel Denesteva.

—Disponiendo que se rebaje del plan de estudio de la Escuela naval la asignatura de construcción, y que los encargados de los guardias marinas en los buques les instruyan de esta asignatura.

En Gobernacion se recibió anoche el siguiente telegrama:

«Sevilla 5 (10 1/2 n.)—Con ocasion del sorteo de quintas verificado, se promovió el día 2 en Montellano un alboroto por oponerse algunos mozos á que se verificara el acto en el salon del ayuntamiento, llegando hasta el extremo de penetrar en aquel y causar desperfectos en el mobiliario. El alcalde, con la escasa fuerza de Guardia civil que allí había, dominó el motín é impidió que los alborotadores destruyeran los globos empleados para el sorteo, terminando éste por completo. El gobernador, en vista de estos abusos, dispuso la concentración en aquella villa de algunas fuerzas de la Guardia civil para auxiliar la instrucción de las diligencias y apoyar la autoridad del alcalde en el acto de la declaración de soldados en la mañana del domingo próximo.

El jefe del partido anunció la captura de seis de los promovedores del alboroto y el restablecimiento de la tranquilidad por completo.»

Segun se dice, la anunciada combinación de gobernadores queda reducida á ir á Córdoba el que lo era de Almería, Sr. Lopez Guijarro, y nombrar para Teruel al Sr. Soldevilla, cesante de igual cargo.

Nuestras noticias son que se ampliará á nombrar la persona que ha de reemplazar en Zaragoza al Sr. Calderon y Herce, quien, segun se dice, pasará á la Coruña con igual cargo.

Convencidos los senadores y diputados por Soria que apoyan con sus votos al gobierno, de que éste se halla resuelto, segun dicen, á no otorgar la concesión de ninguna línea férrea internacional, de acuerdo con el criterio que en este punto tiene la junta consultiva de Guerra, acordaron ayer en una breve reunion celebrada al efecto retirar la proposición de ley autorizada ya por las secciones para la

construcción de una línea de ferro-carril de Torralba de Medinaceli á los Aldudes.

Desde mañana comenzarán los diputados cubanos una campaña parlamentaria por la interpelación del Sr. Daban sobre el estado político de la gran Antilla. Seguirá otra del Sr. Labra sobre cumplimiento de la ley abolicionista, y por último, el Sr. Martínez Campos (D. Miguel), tratará la cuestión del empréstito cubano y del arreglo de los bonos. Los señores Portuondo y Labra, tratarán tambien la cuestión económica en lo que se refiere á los azúcares y al tabaco.

Una comisión de la diputación provincial de Leon, acompañada de los representantes de aquella provincia en ambas Cámaras, confirió ayer con el señor ministro de Hacienda sobre asuntos de gran interés para la misma.

Durante el año 1880, se han construido en los Estados Unidos 7.027 millas de vías férreas, ascendiendo á 93.704 millas la longitud total de los ferro-carriles en explotación.

En Amsterdam ha habido unas carreras de velocidad entre patinadores holandeses é ingleses, recorriendo una distancia de 1.400 metros; el vencedor ha sido un inglés.

Segun los periódicos de California, durante el año de 1880, la producción de oro en aquellas minas ha sido de 33 1/2 millones de pesos, y la de la plata de 40 millones.

Se ha aprobado la liquidación de las obras de restauración de la escalera principal del Archivo de Alcalá.

Se ha resuelto, de acuerdo con el Consejo de Estado, el expediente promovido por D. José Carbó para construir un puente sobre el río Ter en la provincia de Gerona.

Se ha dispuesto que se anuncie á oposición la cátedra de terapéutica de Zaragoza.

Ha sido jubilado el catedrático D. Felipe Verger.

Se ha aprobado la propuesta de títulos de Sevilla por el régio enlace.

Han sido nombrados auxiliares de derecho en Salamanca, D. Candido Emperador y don Manuel José Rodríguez.

Han sido nombrados auxiliares de derecho en Valencia, D. Rafael Oltriz y D. Salvador Salom.

Ha sido nombrado catedrático de Zaragoza, D. Félix Aramendia y Bolea.

**Boletín sanitario.**

Las enfermedades reinantes en la semana que acaba de terminar, han ofrecido escasas y poco importantes variaciones respecto de las que en épocas anteriores se han presentado. Las bronquitis agudas, y sobre todo las exacerbaciones de las formas rónicas, complicando los enfisemas, las lesiones filológicas y las bronquitis crónicas; la laringitis crónica, las pleurodinias, los lumbagos, los reumatismos mono-articulares, las neurálgias reumáticas y las bronquitis capilares en la infancia, han sido los padecimientos más frecuentes. Los catarros gastro-intestinales y los cólicos intestinales y hepáticos, tambien se han presentado en algun número. —(El Siglo Médico.)

**TELEGRAMAS**

**AGENCIA FABRA.**

**BERNA 5.**—El folleto de Félix Pyat, impreso en Suiza, y cuya introducción en Francia ha sido prohibida, es una violenta diatriba contra el Sr. Gambetta y sus partidarios.

**VIENA 5.**—Las noticias que han circulado hoy respecto á la cuestión greco-otomana, son más pacíficas.

Se espera que Grecia, en vista de la actitud de las potencias, no se atreva á cometer ningún acto de agresión, á pesar del espíritu belicoso que reina en aquel país.

Las últimas noticias de la Albania anuncian que aumenta en aquel país la agitación contra los turcos. El gobierno otomano ha dispuesto el envío de refuerzos.

**LONDRES 5.**—En el ministerio de Negocios extranjeros de Inglaterra se han recibido nuevas excitaciones de los fabricantes ingleses, pidiendo que en los tratados de comercio que haga la Gran Bretaña con las demás potencias, y particularmente con España, procure obtener la supresión en los tejidos de los derechos específicos, sustituyéndolos con los derechos ad-valorem.

Nota. No se han recibido aun los despachos de esta noche, pues á causa del mal tiempo está retrasado el servicio de las líneas de Francia.

**PARIS 5 (recibido el 6).**—Cámara de los diputados.—Comienza la discusión de la proposición de ley restableciendo el divorcio.

**LONDRES 5 (recibido el 6).**—Ha fallecido el célebre escritor inglés Tomás Carlyle.

**CONSTANTINOPLA 6.**—Los ministros sometieron ayer á la aprobación del sultan un decreto estableciendo un impuesto forzoso sobre los inmuebles, y otro haciendo extensivo el servicio militar á los vecinos de Constantinopla, hasta ahora exentos por privilegio especial.

**ATENAS 6.**—El gobierno presentó ayer en la Cámara de diputados el proyecto de ley fijando el efectivo del ejército de tierra durante el año de 1881. Dicho efectivo se eleva á la cifra de 82.324 hombres.

**SINGAPORE 4.**—Ha llegado el vapor *Julieta* del marqués de Campo y sigue para Manila sin novedad.

**PARIS 5.**—En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 francés, á 84 30 el 5 por 100 id., á 119 50; el 3 por 100 español exterior, á 22 1/2; el interior, á 21 1/2; amortizable exterior, á 41; el interior, á 40; obligaciones de Cuba, á 473 75; consolidados ingleses, á 99 1/2.

Ultima hora: El 3 por 100 Interior español, á 21 7/16; idem exterior, á 22 9/16; amortizable exterior, á 41 3/4; idem interior, á 40; obligaciones de Cuba, á 471 25.

**PARIS 5 (8 30 mañana).**—Reina gran agitación en los círculos políticos á consecuencia de la interpelación de Prost y de la respuesta del ministro Saint-Hilaire.

Los periódicos de Gambetta atacan á éste con gran dureza, al ministro, y dicen que se está engañando al pueblo francés. Añaden que Europa está sobre un volcan, y que lo que se pide es el rebajamiento de Francia.

Hoy volverá la discusión sobre la ley de imprenta. El Sr. Bert, nombrado presidente de la comisión relativa á la ley de segunda enseñanza. —(La Fé.)

**Estado del tiempo.**

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

En el Occidente de Europa ha descendido rápidamente el barómetro, aumentando progresivamente las presiones hácia el Este y correspondiendo las mayores (765 milímetros) al Norte de Rusia. En el Mediterráneo una depresión secundaria comprende el Golfo de Lyon y su acción se extiende hasta la isla de Cerdeña y la Argelia. Continúan las lluvias en Francia, siendo muy abundantes en Bretaña. La temperatura no ha variado.

En toda la Península ha subido ayer el barómetro, así bien la situación atmosférica en general ha variado poco. Presión máxima, 770 milímetros en Lisboa; mínima, 759 en San Sebastian. Lluvia en Madrid, Avila, Burgos, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Granada, Guadalupe, Logroño, Lugo, Orense, Palma, Pontevedra, Salamanca, Santander, Segovia, Teruel, Valladolid, Zamora, Zaragoza, San Sebastian, Bilbao, Oviedo y Santiago.

La temperatura continúa siendo muy moderada; máxima, 13 grados en la Coruña, Pontevedra, Oporto y Alicante; mínima 4 grados en Teruel y Soria. Vientos del tercero y cuarto cuadrante. Cielo en general cubierto. Agitados ambos mares.

Temperatura ayer en Madrid; máxima, 11 grados, mínima, 4.

**Nueva luz.**

En el Conservatorio de Artes y Oficios de París acaba de hacerse un experimento muy curioso.

El experimentador es un húngaro, M. Kordig, y su objeto es poner de manifiesto las propiedades de una esencia mineral que, segun él, se compone de una mezcla de nafta y de éter. Esta mezcla goza de gran poder luminoso, y esta es su cualidad principal, sin las demás tendría poca importancia. La espléndida llama de las lámparas colocadas en la mesa de los experimentos, no deja ninguna duda acerca de este punto. Este combustible es tan ofensivo como potente, al decir del inventor que no se limita á teorizar, sino que lo pone en práctica de la manera siguiente:

Toma un frasco lleno de esta esencia, la vierte en su sombrero y le prende fuego. Al momento sale una gran llama que se eleva hasta el techo. Se pone muy tranquilo su sombrero y lo tiene en la cabeza hasta que la llama se ha apagado por completo. Se lo entrega asequido á los espectadores para que vean que no ha sufrido ningún deterioro. Otro experimento. Con esta sustancia embebe un pañuelo de bolsillo, lo enciende, lo deja arder y despues lo enseña al público para que vea que ha quedado intacto. Descri, despues de esto, que la referida esencia puede arder en el suelo sin producir un incendio, no es decir nada nuevo. Producto del arte ó de la naturaleza, la nueva esencia mineral tiene un ligero olor de petróleo. Vertida en la mano, causa la misma sensación de frio que el éter. Se puede inflamar en un frasco sin producir explosión, como se ha probado por los experimentos hechos.

**EDICION DE LA NOCHE.**

No hemos concluido de comprender bien este suelto que hoy publica nuestro colega *El Libertad*:

«Hasta ayer no parece que los ministeriales se han apercibido de las razones en que los fusionistas se apoyan desde hace algun tiempo para promoverse el poder dentro de un corto plazo.»

El conocimiento de aquellas razones ha producido tan honda impresion en todas las esferas del gobierno, que los ministeriales consideran el caso como un obstáculo más para que lleguen al término de sus aspiraciones sus adversarios políticos.»

Algunos diputados ministeriales, entre ellos los Sres. Abril, Zúñiga y Gonzalez (D. Telesforo), saldrán de mañana á pasado para sus provincias, temiendo algunas votaciones en el presupuesto, cuando éste se presente. Así lo dice un colega de la mañana.

La junta de aranceles y de valoraciones volverá á reunirse en breve, contra lo que se había dicho, debiendo regresar de Barcelona, para concurrir, los representantes de Cataluña.

El Consejo general de Sanidad dió ayer por terminadas las bases del proyecto de ley que el ministro de la Gobernacion se propone presentar en breve á las Cortes.

La Academia de Jurisprudencia celebra sesión pública teórica el lunes 2 del actual á las ocho y media de la noche, continuando la discusión de la Memoria del Sr. Conder sobre el derecho de intervención; usarán de la palabra para rectificar los señores Martínez Asenjo y Reus, consumiendo turno los señores Gonzalez Revilla y García Muñoz.

En la Institucion libre de enseñanza, establecida en la calle de las Infantas, núm. 42, se celebrará el martes 8 del actual, á las nueve de la noche, la tercera conferencia del señor Azcarate, sobre «las Constituciones políticas de Francia.»

El martes próximo dará Mr. Rubinstein el último concierto de despedida en el teatro de Apolo.

Segun telegrama de Bilbao, la lancha de prácticos de Santurce *Tooch Maria*, zozobró anteayer en las aguas de Castro Urdiales, creyéndose hayan perecido los nueve hombres que la tripulaban.

Tan pronto como se tuvo conocimiento del hecho salieron una escuadrilla y algunas lanchas, mandadas por ayudantes de marina, con objeto de practicar el oportuno reconocimiento.

El día 21 del corriente mes se celebrarán en el gobierno civil de la provincia de Huesca las subastas públicas para adjudicar el suministro de los acopios de materiales necesarios para la conservación en el año económico corriente, de las secciones primera y segunda, comprendidas en los límites de esta provincia, de la carretera de primer orden de Zaragoza á Francia, la de tercer orden de Jaca á El Grado, por Boltaña, y la de igual clase de Barbastro á la frontera, bajo los respectivos tipos de 9.144 pesetas 80 céntimos, 14.417, 1.948 50 y 1.705 65.

Estos días ha circulado el rumor de que el eminente cantante Tamberlick había sufrido una enfermedad grave, pero afortunadamente no se ha confirmado la noticia. Por efecto de las nieves, el Sr. Tamberlick ha sufrido en Niza una ligera caída que le causó una herida en la rodilla, hallándose ya casi restablecido.

Segun dice un telegrama, el Sr. Leguinas, gobernador civil de la Corona, ha salido esta tarde para Madrid con objeto de encargarse del puesto que desempeñaba en la Presidencia del Consejo de ministros el Sr. Molero.

El mando de la provincia de la Corona ha quedado confiado al secretario de aquel gobierno.

Se ha autorizado al ayuntamiento de Torroella de Montgrí (Gerona) para recargar durante cinco años consecutivos, á contar desde 1881 á 82, un 100 por 100 al impuesto de consumos, á fin de cubrir el déficit de pesetas 51.500 65 que resulta en sus presupuestos.

El de Toral (Lérida), cuyo déficit es de 559 24 pesetas, recargará el año próximo el mismo impuesto con un 80 por 100, y el de Sarco (Ornes) establecerá un 100 por 100 de recargo al impuesto sobre sal para extinguir el déficit de 1.276'45 pesetas de su presupuesto.

Pasan ya de 120 los ayuntamientos que por la misma causa han sido autorizados para recargar estos impuestos.

A la una de esta tarde, segun telegrama recibido, las tres, han empezado en Zaragoza un banquete que sus amigos políticos celebran en obsequio de D. Joaquín Gil Berges.

La mesa se hallaba servida en el gran salón interior del café Universal y constaba de 150 cubiertos.

A las cinco de esta tarde el estado de las líneas telegráficas era regular.

Con Andalucía solo se comunica la Central hasta Granada; la de Zaragoza se hallaba completamente interrumpida y las demás estaban francas.

A las siete de esta mañana salieron en tren especial por la línea directa de Ciudad-Real y Badajoz, los ingenieros Sres. Ultería y Verdú, á fin de hacer un detenido reconocimiento de la vía para restablecer la circulación de trenes, caso de que su estado lo permita.

El tren-correo de Andalucía ha llegado hoy con cuatro horas treinta minutos de retraso, por esperar en Alcazar de San Juan y en Manzanares los cruces; el de Alicante y Valencia llegó con un retraso de dos horas seis minutos, por causa del trasbordo, y el de Zaragoza con veintiseis minutos, por efecto del temporal.

Esta tarde á las dos fué conducido á la Casa de Socorro de la calle del Barquillo un sugeto que fué encontrado en la casilla de una obra de Monteleón, y que impedía la entrada á los operarios, so pretexto de estar custodiándola.

Reconocido por el médico de guardias, parece que el infeliz sufre de enagenacion mental, dándose de ello parte al juzgado de guardia, que no ha podido aún identificar su persona, puesto que ni llevaba consigo documento alguno, ni manifestaba su nombre y demás antecedentes.

**Máquina colosal.**

En el nuevo establecimiento para la fabricación de coches Pullman de ferro-carriles, se está montando actualmente en Kensington, cerca de Chicago, la magnífica máquina Collis, que fué una de las maravillas de la Exposición de Filadelfia, donde daba movimiento á mecanismos que ocupaban una extensión de cerca de cuatro hectáreas y media. Su coste primitivo fué de 114.000 duros, y tiene una fuerza nominal de 1.400 caballos, pudiendo por consiguiente desarrollar una potencia efectiva mucho mayor. En la Exposición de Filadelfia desarrollaba normalmente 2.500 caballos.

Puede formarse una idea de su grandeza por el hecho de que, para trasportarla de Providencia á Chicago se necesitó un tren de 35 vagones.

El sitio donde este útil monstruo trabajará diariamente está situado de tal modo, que su volante, de diez metros, se verá libremente desde el ferro-carril y del parque que rodea la fábrica. El local por delante estará cubierto de cristales, entre columnas de hierro, á través de las cuales se podrá ver el mecanismo como el de un reloj con la caja de cristal.

La máquina y la caldera cuestan 125.000 duros y el resto de las máquinas de la fábrica, excepto la fuerza motriz y los órganos de trasmisión, valen otros 100.000 duros. Una gran parte de estas máquinas están ya construidas.

Toda la fábrica se iluminará con luz eléctrica y se hará la calefacción en los talleres por medio del vapor, debiéndose realizar esta calefacción en un local de 222.000 metros cúbicos de capacidad, por medio de cerca de 70.300 metros lineales de tubería.

**Concierto de Rubinstein.**

En el elegante salón del Conservatorio se ha verificado esta tarde la anunciada fiesta, en la que el eminente pianista ruso, por las condiciones del local, ha lucido en extremo sus portentosas dotes artísticas.

La fantasía cromática, de Bach; la Sonata (obra 11), de Beethoven, y los Estudios sinfónicos, de Schumann, arrancaron en la primera parte unánimes aplausos y entusiasmas bravos. Estas muestras de aprobación se repitieron en la segunda parte, especialmente al terminar las varias piezas de Rubinstein, cuya Serenata, de dulce melodía, y el brillante Galop final, probaron de nuevo el génio de su autor.

La concurrencia distinguida y bastante numerosa; SS. AA. las infantas con la marquesa de Najera, las duquesas de Fernan-Núñez y de Huescar, las marquesas de Benadía de Asprillas, de Trives y de San Felices, las condesas de Torenó, de Belascoain, de Rascon, de Velle, la vizcondesa de la Torre de Luzon, las señoras de Lassala, Soriano, Murillo, Flores Calderon, Parrella, Barrié, Llasera, Polanco, Tinker, Lodi y otras varias, luciendo todas elegantes toilette, y los señores Castelar, Arrieta, condes de Heredia Spínola, de San Rafael, de Luyani, de Morphy y de Canga Argüelles, los marqueses de Benadía y de Gaona, general Lopez Dominguez y Riquelme, Sres. Cárdenas (D. José), Vicuña, Pastor y Landero, Serriñá y Cañete, Mo-

nasferio, Mendizábal, Inzenga, Hernando, Zabalza, Chapí, Breton, Beck, Zozaya y algunos periodistas.

**Junta de propietarios de Madrid.**

A las dos de la tarde, y bajo la presidencia del señor marqués de Retortillo, se abrió la sesión en la casa del Banco de España, Atocha, 32, concurriendo bastante número de individuos pertenecientes á la asociación de propietarios.

El objeto de la junta, segun se decía en el oficio de invitación, era para tratar de la llamada cuestión de sotabancos, y no era, por tanto, de extrañar que la asistencia fuera numerosa, atendiendo á la importancia del asunto que se ponía á discusión.

Después de leer la acostumbrada formalidad de la lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada, se leyeron por el secretario, Sr. Sanchez Blanco, tres proposiciones, de las cuales una, firmada por treinta propietarios, establecía la conveniencia de los sotabancos, y las otras dos atacaban dichas construcciones, si bien con la diferencia de que la una se limitaba á la prohibición de construir nuevos sotabancos, y la otra pretendía la demolición de los ya construidos.

Después de esta lectura se promovió un incidente que pudéramos llamar reglamentario y que tenía por objeto decidir el orden porque habian de ser discutidas las proposiciones; no podemos menos de decir que el poco orden de que se resentía la discusión, dió por resultado perder un tiempo precioso, pues eran las cuatro y todavía no se habia empezado á discutir la cuestión en el fondo.

Entre los que usaron de la palabra recordamos á los Sres. Alvarez, D. Manuel María y D. Manuel, el señor marqués de San Carlos y los Sres. Peña, Villarejo y Fernandez; solo el señor marqués de San Carlos se mostró partidario de la prohibición de construir sotabancos, y los demás manifestaban y apoyaban opiniones favorables á dichas construcciones: estas eran, además, las opiniones que reinaban en la inmensa mayoría, dándose el caso de que nadie se levantase á apoyar la proposición en que se pedía que se prohibiese la construcción para en adelante y se declarase fuera de la ley lo construido hasta la fecha, y que, dicho sea de paso, iba firmada por tres socios, de los cuales dos lo habian hecho minutos antes de comenzar la sesión.

Otra de las causas que han contribuido á dar poca claridad al asunto objeto del debate, ha sido la manera de llevar la discusión, puesto que una vez votada la primera proposición, que era la que se declaraba en contra de la construcción de sotabancos, resultando desechada, en nuestro concepto quedaba prejuzgada la cuestión y no habia necesidad de abrir otra nueva para discutir la proposición segunda que implícitamente estaba condenada con la anterior votación.

Efectivamente sucedió así; después de un ligero debate, quedó desechada la segunda proposición, pasando á la discusión de la tercera.

Esta, que se pronunciaba en favor de la construcción de sotabancos, fué apoyada por los Sres. Alvarez (D. Manuel María) y D. Manuel, haciendo este último una alusión al señor Chavarrí, individuo del ayuntamiento, quien la recogió y se expresó tambien en sentido favorable á la proposición.

Considerando el punto suficientemente discutido, quedó aprobada, acordando nombrar una comisión compuesta de cuatro individuos de la junta y otros cuatro de los socios y presidida por el señor marqués de Retortillo, actuando en ella como secretario, el que lo es de la sociedad D. Félix Sanchez Blanco, encargada de presentar al gobierno una exposición en la que aduciendo las razones que existen en favor de la construcción de sotabancos, se pida que se conceda ese derecho á los propietarios, autorizando á dicha comisión para interponer el recurso de alzada para el caso que la petición fuese denegada.

El Sr. D. Manuel María Alvarez manifestó al señor presidente que no dudaba desplegaría la mayor actividad y celo en el cumplimiento del encargo que le hacia la junta, siendo en adelante tan acérrimo partidario de los sotabancos, como enemigo se habia mostrado hasta entonces.

La sesión terminó á las cinco y media.

**BALANCE DEL DIA**

A pesar de lo que todo el mundo admite generalmente sobre el sentido del Consejo de hoy, convocado para tratar de materias económicas, tienen algunos por probable, y desde luego parece lógico, que se provoquen algunas explicaciones para coleccionar lo que esconden las reservas y la displicencia del señor Cánovas, causa la más determinante de los cálculos que se hacen en la izquierda, y de los temores que se padecen en la derecha.

Mientras el Consejo concluye, no creemos ocioso manifestar en estas circunstancias cómo se encuentran los partidos y otras fuerzas sociales frente á las contingencias de un cambio de gobierno.

Escusado es decir que el partido fusionista cree en la crisis, y la apetece.

Los demócratas, aunque aparentando cierta indiferencia, tienen su interés, y grande, en la contienda; pareciéndonos, además, que hay una opinión grande, casi unánime, en este campo, que no se refleja en los periódicos de estas ideas más leídas. Los demócratas, al contrario de los fusionistas—y en esto están conformes los más y los menos conservadores—desean que continúe en el poder el señor Cánovas.

¿Por qué? No hay necesidad de decirlo. Los demócratas, aunque dudan que los fusionistas puedan hacer grandes milagros en el gobierno, ni levantar en el país gran masa de opinión liberal, con todo esto, no quieren que los fusionistas entren, porque desean antes ver los aburridos y desengañados.

Creer firmemente que el día que se cansen,

y ya no esperen nada, pueden ser el fundamento que aglomera, disuelva y aglutine tantos ingredientes dispersos como se remueven estérilmente en la retorta. Y así se explica lo que decimos.

Los ultramontanos por su parte, afiliados á la Unión Católica, hemos creído advertir, que no pasarían muy mal rato con que se fuera el Sr. Cánovas, lo cual parece un absurdo, si solo se repara en que votan con el gobierno muchos de ellos, y los más importantes en cuestiones tan políticas como el Mensaje.

Esto no obstante, nosotros advertimos indicios que nos permiten creer lo que hemos dicho, pudiéndose explicar la contradicción por la circunstancia de que queriendo los ultramontanos al Sr. Cánovas, lo quieren más conservador, y esto es difícil si no se va primero para volver después á reparar las presuntas exageraciones de la izquierda.

Los silvestistas no son ciertamente tan ardorosos como los húsares, ni ven la crisis con tanta emoción; pero reaccionado su espíritu por los estragos del discurso de su jefe, mayores aún de lo que se imaginaban, han retrocedido bastante, condolidos ó atemorizados de su propia obra, y hoy ven con cierta zozobra que pueda retirarse el Sr. Cánovas.

Otro factor interesante queda en esta cuenta, y son los hombres de negocios, los cuales, por regla general, teniendo delante la conversión de la Deuda y creyendo posible la extinción del déficit y la nivelación del presupuesto; medrosos además y asustadizos con toda mudanza; esgrimiendo el argumento de que este es el momento de más sazón para resolver las cuestiones económicas, trabajan mucho, mucho, mucho, porque no se vaya en manera alguna, sobre todo antes del presupuesto, el Sr. Cánovas del Castillo.

Otro interés tan grande ó superior á los más grandes, se ofrece, por último, en presencia del problema pendiente; pero de este interés es delicado y peligroso hablar, y su defensa y custodia nadie debe mirar con tanto celo como los ministros.

Hé aquí en breves palabras cómo están las cosas y las personas, en presencia de la crisis de que se viene hablando con tanta prolijidad.

**Consejo de ministros.**

Se reunió próximamente á la una y concluyó á las cuatro en punto. Se ha tratado, en primer término, del asunto de las amortizables, sobre cuyo pensamiento el Sr. Cos-Gayon llevó redactado el articulado, que mereció la aprobación después de algunas observaciones.

Como el gobierno cree que la conversión de estas deudas no es más que el principio de su pensamiento económico, túvose además por necesario dar espacio las consideraciones que deberán hacerse en el preámbulo de este proyecto, acordándose en definitiva, después de discutir algo, las bases de este preámbulo que redactará el Sr. Cos-Gayon, con arreglo á lo convenido, para consultar mañana todo el proyecto con el Sr. Cánovas, y para someterlo en el despacho del martes á la aprobación de S. M.

Se trató después de los banquetes democráticos acordados para el día 11, aniversario de la república, acordándose expedir una circular á los gobernadores, prohibiendo estos banquetes, como todos aquellos que por conmemorar una fecha ó por motivos análogos, envuelvan un ataque á las instituciones vigentes.

Por último, se despacharon algunos expedientes administrativos de Gobernación y de Guerra, de escasa importancia y bajo la presión del deseo que los ministros tenían ya de dar un paseo.

¿Y de la cuestión política? Verdaderamente esto no se ha tratado en el Consejo, si bien se han hecho sobre ello, cuando comenzó, algunas vagas indicaciones relacionadas, como ya hemos dicho, con el propósito que tienen los ministros, á no tropezar con alguna dificultad, de desarrollar todo el pensamiento económico apuntado en el discurso de la corona.

Los detalles de la conversión de las deudas privilegiadas los ocultan los ministros, y hacen bien; pero no creemos que ni en el sentido de la operación, ni el interés del nuevo papel, ni en la fijación del tipo, se aparten mucho de lo que El Correo ha dicho dos ó tres veces, y que deben recordar nuestros abonados, cuando hemos hablado de las condiciones con que haría esta operación el Banco de España, bien por sí solo, bien en compañía de otras sociedades.

Seguramente que después de esto, y á pesar de esto, nuestros lectores querrán saber nuestra humilde opinión sobre la filosofía y trascendencia de este Consejo, con relación á la cuestión política.

Pues bien; nosotros que hemos hablado después del Consejo con personas muy autorizadas, hemos sacado la convicción de que las cosas, en el orden de lo que pueda suceder en un periodo breve, siguen como estaban; y más diremos: se nos figura que piensan lo mismo que nosotros los señores ministros.

Los ministros protestan de la suposición de las oposiciones, cuando corren la voz de que seslayan las cuestiones para no tropezar en algún escollo. Lejos de eso—por lo que hemos oído—sin curvas ni sorpresas, irán ofreciendo á la Corona, por medio de proyectos sucesivos, de los cuales el de amortizables no es más que el primero, todo su pensamiento económico, no negando, á todo esto, que se necesita, en efecto, de la mayor confianza para desarrollar y rematar su plan de Hacienda.

Cuestión: ¿es que esta confianza se pide de frente, aprovechando la primera coyuntura, ó se presupone del hecho de ir presentando proyecto tras proyecto á la Corona, sin tropezar con dificultades? Este es el detalle que no hemos logrado depurar; pero de nuestros pasos y de nuestras impresiones sacamos la más firme convicción de que implícita ó explícitamente van los ministros á una comprobación de poderes.

El resumen de todo, nos lo ha dado al retirarnos ya á la redacción, un ministerial calificado: «no aventuren Vds. ningún desenlace—nos ha dicho,—pero créame Vd., las cosas siguen tan oscuras como ayer y como los días anteriores.»

**Reunión del Directorio.**

Se ha prolongado la que hoy ha celebrado hasta las seis y media. Después de los asuntos políticos del momento, los directores se han ocupado de los trabajos parlamentarios pendientes y anunciados, tomándose en esto acuerdos, sobre los que se guarda gran reserva. Solo sabemos que estos acuerdos serán atendidos.

La reunión de propietarios de esta tarde, muy concurrida, aunque poco ordenada en la discusión.

Muy concurrido tambien el concierto de Rubinstein.

Los nombramientos de gobernadores de que hablan los periódicos, los firmará mañana el Sr. Cánovas; no figura en la combinación el gobernador de Zaragoza.

Del extranjero, que son más pacíficas las noticias sobre el conflicto turco griego, y que los periódicos gambetistas siguen tirando bala roja á Barthelemy Saint-Hilaire por su último discurso.

Mañana discurso en el Congreso del Sr. Albareda sobre la ley de autorización para procesar á los empleados, y en el Senado sesión para dar cuenta de algunos dictámenes.

El Bolsin, con pocos negocios y á la espera.

**Mercados de Madrid.**

Resultado del precio medio obtenido en el día de ayer en los artículos de consumo mo:  
Carne de vaca, de 1'15 á 1'25 pesetas el kilogramo.  
Trigo (precio medio), á 21'77 pesetas el hectolitro  
Cebada (idem id.), á 10'35 pesetas el hectolitro  
Idem de carnero, á 1'35 pesetas el kilogramo.  
Despojos de cerdo, de 1'08 á 1'28 pesetas el kiló

**Cultos.**

Santo de mañana.—San Romualdo, abad y San Ricardo, rey de Inglaterra.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, visperas, mañinas y laudes de San Juan de Mata y la reserva.

En la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón continúa la novena de la Virgen de las Maravillas, y será orador en los ejercicios de la tarde D. Fidel Fita.

Segue celebrándose la novena de la Virgen de Lourdes en San Martín.

Se celebrará función á Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto, en la iglesia parroquial de San Luis.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Divina Pastora en Capuchinos ó en San Millán

**Funciones para mañana.**

TEATRO ESPAÑOL.—136 de abono.—Turno 1.º par.—A las ocho y media.—Bajo el Cristo del Perdón.—Sainete.

ZARZUELA.—53 de abono.—Turno impar.—A las ocho y media.—Sainete.—Los titiriteros.—Artistas á cata.—Balle.—Intermedios por los Barretta-Dorst.

COMEDIA.—Turno 3.º.—A las ocho y media.—A beneficio de D. Emilio Mario.—El guardian de la casa.

APOLO.—A las ocho y media.—A beneficio del Sr. D. Antonio Povedano.—Segundo acto de El sacristan de San Justo.—Duo del acto tercero de El dominió azul.—¡¡¡Ruiz!!!—La canción de la Lola.

TEATRO LARA.—Turno 2.º.—A las ocho y media.—Ganar tiempo.—La canción de la Lola.—De Cádiz al Puerto.

MARTIN.—A las ocho y media.—Nobleza toledana.—Bazar de novias.—Se necesita un marido.—La isla de San Baladrán.

VARIEDADES.—A las ocho.—La canción de la Lola.—El conde Patricio.—Sin comercio ni bebero.—¿Dónde está la levita?—Los baños del Manzanares.

RISA.—A las siete.—Eclipse de luna.—La primera y la última.—Pelos y señales.—Un novio cogido por los cabellos.—Los carboneros.—El hijo de la aldea.

CIRCO DE PRICE (Plaza del Rey).—A las ocho y media.—Magnífica función por los principales artistas de la compañía.

GRAN PANORAMA NACIONAL (Paseo de la Castellana).—Batalla de Tetuan, por Castellani.—Se halla abierto todos los días, desde las diez de la mañana á las cuatro y media de la tarde.

**BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.**

Préstamos al 5 por 100 de interés en cédulas.

Préstamos al 6 por 100 en metálico

Deseoso este Banco de promover y facilitar los préstamos en beneficio de los propietarios, ha acordado hacer á quienes lo soliciten préstamos en cédulas al cinco por ciento de interés desde 1.º de Febrero actual. El Banco comprará las cédulas.

Al mismo tiempo continúa haciendo préstamos al seis por ciento en metálico.

Las condiciones comunes á unos y otros son las siguientes:

Este Banco hace los préstamos desde cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

La cantidad destinada á la amortización, varia segun la duración del préstamo.

**ADVERTENCIA IMPORTANTE.**

El prestatario que al pedir el préstamo envía una relación clara, aunque sea breve, de sus títulos de propiedad, obtendrá una contestación inmediata sobre si es posible el préstamo, y tendrá mucho adelantado para que el préstamo se conceda con la mayor celeridad, si hay términos hábiles.—En la contestación se le prevendrá lo que ha de hacer para completar su titulación en caso de que fuere necesario.

Imprenta de Diego Vajero, San Marcos, 26, bajo.

**GASPAR, EDITORES**  
PRINCIPE, 4, MADRID

Esta casa acaba de poner á la venta las cuatro primeras series de la obra

**DOLORAS**  
POR  
**DON RAMON CAMPOAMOR**  
EDICION ILUSTRADA  
PRECIO DE CADA SERIE  
**2 PESETAS 25 CÉNTIMOS.**

**PIANOS Y ARMONIUMS**  
Desengaño, 15, pral. V. NAVAS.  
Este gran Depósito, sin rival por sus precios económicos y garantías que concede, tiene para la venta los admirables de *Brand, Pleyel, Gaveau, Aonisch, Chassaing*, etc., de cola, verticales y oblicuos.

**BACALAO SHETLAND**  
**SALMON AHUMADO DE SUECIA**  
en latas.  
Salmon de Escocia, al natural, en latas.  
Langosta de Escocia y de los Estados-Unidos.  
Ostras al natural, en latas.  
Anguilas preparadas.  
Arenques al natural y ahumados.  
Higos de Smirna, en cajitas.  
Pasas de Corinto.  
Pasas de Málaga.  
Ponche Sueco (Vega Punch).  
**17, Hileras, 17.—FEDERICO VIDAL.**

**SASTRERIA MILITAR**  
DE MIGUEL DE VELASCO.  
Calle del Arenal, 15, Madrid.  
La primera y especial para equipos de alumnos de las Academias militares. Uniformes en cuarenta y ocho horas. Géneros de alta novedad de Inglaterra, Francia y Alemania.

**PERFUMERIA DE FRERA**  
Casa fundada en 1850.  
Habiendo terminado las obras de ensanche de este acreditado establecimiento, hoy el más extenso y surtido de los de su clase, anunciamos al público que sigue la venta en condiciones ventajosísimas, y mejor ahora que su actual dueño, fiando más en la mayor venta con menos utilidad, que mucha utilidad y con menos venta, aspira solo á vender mucho; cosa no difícil ciertamente atendiendo á la bondad de los artículos que expende y las inmensas existencias que ofrece en *Perfumería, Peñería, Cepillería, Caprichos* para regalos, y demás efectos de tocador.  
**1.—CARMEN.—1.**

**LA ILUSTRACION MILITAR**  
DIRECCION Y ADMINISTRACION: ALMIRANTE, 2, QUINTUP.  
Tres revistas ilustradas, y una obra de 150 á 300 páginas cada trimestre.  
**Precios de suscripcion:**  
Madrid y provincias. { Trime. tre..... 3 pesetas.  
Semestre..... 6  
Año..... 11  
El pago adelantado. No se servirá ninguna suscripcion sin haber recibido su importe. Los suscriptores que no quieran experimentar retrasos ni extravíos en el cido de esta publicacion, se servirán dar aviso de sus cambios de residencia ó domicilio.

6 Febrero) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 14)

**EL MOLINERO VOSS**  
NOVELA ALEMANA  
ORIGINAL DE FRITZ REUTER.

zon me veo obligado á volver atrás en mi narracion para terminar los hechos y gestos de M. Droz y la señorita Westphalie á fin de poder continuar despues el conjunto de los sucesos.  
Aquella misma mañana mientras el molinero se habia levantado con la cabeza dolorida y contemplaba las puntas de sus botas, la señorita Westphalie se vestia y se preparaba á ponerse su cofia cuando notó que habia perdido su forma: se dirigió á su cuarto para coger otra nueva y al llegar á la puerta pegó con los nudillos y dijo:  
—Señor Droz ¿habéis terminado vuestra toilette?  
El relojero contestó afirmativamente, la señorita Westphalie abrió la puerta y ¡miserable cordia divina! ¡qué espectáculo! Jamas habia visto una cosa parecida porque la noche anterior no habia traspasado el umbral y ni siquiera habia dirigido una mirada al interior. La colgadura estaba rota y atravesado en la misma puerta se habia echado un soldado envuelto en la blanca colgadura del lecho de la señorita Westphalie; fumaba en una pipa de barro y tenia apoyada la cabeza en la almohada de rayas blancas y encarnadas: el otro soldado se habia tumbado en el sofá y habia envuelto sus piés en un vestido nuevo de la señorita. M. Droz estaba sentado en una esquina de la cama cubierto con su gorra de pelo lo cual daba á su cara mayor aspecto de dolor é inquietud.  
—¿En qué estado tan deplorable se encontraba aquel cuarto, que era el orgullo, el estu-

**AGENCIA ESCAMEZ**  
CALLE DE PRECIADOS, NUM. 35, MADRID.

ES LA PRIMERA AGENCIA DE PUBLICIDAD ESTABLECIDA EN ESPAÑA  
Recibe ANUNCIOS, COMUNICADOS, SUSCRIPCIONES y ARTICULOS de interés particular para este periódico, los principales de Madrid y provincias, ya ilustrados, científicos, de modas y satíricos, como para los de todos los países, cuyo *Catálogo-Prospecto* se remite gratis y franco de porte á quien lo pida, y en el que se detallan las condiciones ventajosas en que se hace la publicidad en esta antigua *Agencia*, arrendataria hoy de muchos periódicos importantes y agente exclusivo de otros, lo cual le permite ofrecer á sus comitentes (la mayoría de los anunciantes españoles y gran número de extranjeros) precios que no obtendrian por ningun otro medio.  
La casa además tiene imprenta para hacer, con el esmero que tiene acreditado, toda clase de trabajo tipográfico, encargándose de la fabricacion de clichés y grabados para los anuncios, como de toda clase de comisiones y de la representacion en general.  
Direccion telegráfica: AGENCIA ESCAMEZ, Madrid.

**¿POR QUÉ COSER Á MANO?**

**ACUDID Á**  
**35, Calle de Carretas, 35**  
MADRID.  
DONDE POR  
**10 RS. SEMANALES**  
SIN ENTRADA, NI AUMENTO, NI ADELANTO ALGUNO.  
Se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de LA **SINGER** DE NUEVA YORK.  
SUCURSALES EN TODAS LAS CAPITALS DE PROVINCIA.

**TENIA Ó SOLITARIA**  
Se expulsa en 2 ó 3 horas, tomando **LAS CAPSULAS TENIFUGAS** DE MORENO MIQUEL.  
Arenal, 2, Madrid, y principales farmacias.  
60 rs. frasco, y por 65, se remite certificado á provincias.

**CUBIERTOS**  
de metal blanco garantizados, pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador; precios fijos y económicos á 12, 14 y 24 reales.  
Los hay de metal inglés que no se vuelven dorados, á 4 y á 6 rs.  
**LOS TIROLESES.**  
Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

**PRESTAMOS: SE HACEN** á las clases pasivas, empleados, militares y sobre rentas é hipoteca de fincas. Hay varias partidas á tipos diferentes. Colocacion de capitales con las mismas garantías por cuenta de los capitalistas. Unos y otros dirigirse con notas ó verbalmente al Jefe de la casa.  
**PLAZA DELAS CORTES** número 8.  
Primera casa establecida en Madrid con el título *Centro de antigüedades* Compra y venta de objetos artísticos.

**FRANCÉS**  
Lecciones á domicilio por diferentes y nuevos métodos de enseñanza, segun las necesidades y el tiempo de que puedan disponer los alumnos.  
**PRECIOS CONVENCIONALES**  
San Bernardo, 73, pral. der. a

**AGUA MINERAL DE CARABAÑA**  
El mejor purgante y sin igual específico en los vicios humorales, obstrucciones del tubo digestivo, infartos de las vísceras abdominales, etc.  
Se vende á peseta la botella en las principales farmacias y droguerías de Madrid y provincias.

**MAQUINAS DE COSER.**  
Primera y única Casa Especial en composturas, lesiones y comisiones de compra y venta.  
**UNICA**  
en situacion de poder hacer en el dia toda clase de composturas por complicadas que sean.  
**RECTOR MECANICO**  
**DON JUAN FUCHET**  
12.—Calle del Carmen, 12.

**CAPSULAS DE BREA**  
**LICOR** concentrado de **BREA**  
**JARABE DE BREA**  
á 12, 10 y 8 rs.: preparados y dosados por **BORRELL HERMANOS**  
reputados hoy como el soberano y único remedio serio y eficaz contra las *bronquitis, toses, asma* y los *catarros*, tanto del pecho como de la vejiga. Farmacia, Puerta del Sol, 5.

**LAS COLONIAS.**  
**BURDEOS SUPERIOR**  
á 12 reales botella.  
ULTRAMARINOS DE PRAST, ARENAL, 8.

**ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA**  
De GRIMAULT y C<sup>a</sup>, Paris.  
La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que falta y que debe efectuar la digestion de los alimentos. Emplada en forma de Elixir cura ó evita:  
las Malas digestiones, las Náuseas, la Jaqueca, los Eructos de gas, las Gastritis, las Gastralgias, los Calambres de estómago, las Hinchazones del estómago, las Enfermedades del hígado.  
Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica a los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y su nutricion.  
Cada frasco lleva la marca de fabrica, la firma GRIMAULT y C<sup>a</sup> y el sello del gobierno francés.

**MANTECA DE NORMANDIA**  
Lata de una libra, 14 rs. Ultramarinos de Prast, Arenal, 8.

**BISUTERIA**  
de doublé y luto; gran surtido y novedad; se hacen composturas.  
**22, CARRETAS, 22.**

**HECTÓGRAFO ECONÓMICO**  
Todo el mundo puede prepararse uno, ó renovar la pasta del que tenga comprado, con un gasto que no llega á ocho reales y por medio de un procedimiento sencillísimo, cuya explicacion se facilitará mediante el pago de 20 rs. Dirigirse á la calle de San Bernardo, 73, pral. derecha. F. Pagola.  
Se remiten á provincias mediante el pago en sellos ó letra del giro mútuo mandando 21 rs. ó 25 si se les ha de remitir certificado.

che de la señorita Westphalie! Allí habia reinado ella como soberana, allí habia erigido un trono al orden y á la limpieza; todos los objetos los limpiaba con sus propias manos, y nadie se hubiera atrevido á tocar ni cambiar de sitio cosa alguna: ni aun el ama de la casa.  
—No—dijo la señorita Westphalie un dia;—la señora es una mujer de gran mérito en su género, pero desde que dejó caer mis pendientes de ámbar, no tengo confianza en ella.  
Y ahora todo estaba de arriba á abajo: el cuarto estaba negro del humo del tabaco, las ropas, esparcidas por acá y por allá, estaban entre el fusil de M. Droz y el casco del cazador francés, y la cama, la magnífica cama, fuera de su sitio ordinario, estaba en medio de la habitacion. Aquella cama le pertenecia á ella personalmente, su padrino, el ebanista de Reuss, la habia hecho de la misma madera con que habia construido su caja mortuoria: ella habia hilado con sus propias manos el lienzo que la habia de servir de mortaja, que habia sido tejida por el tejedor Palsch, y por cierto que la habia hecho un poco crta, á pesar de que, segun decia la señorita Westphalie, debia saber que era una buena moza.  
La señora del baillo habia manifestado el deseo de regalarle las plumas del colchon, pero ella las habia pagado de su bolsillo, porque—¡lela—yo pongo mi empeño en pagar mi lecho de vida y muerte. Habia comprado tambien unas cortinas blancas, las habia colocado cuidadosamente y habia dicho retrocediendo dos pasos: ahí está el coranamiento de la obra.  
Y ahora todo aquello estaba destrozado y en el mayor desorden: en el primer momento, se quedó como si hubiese sido herida por un rayo; luego avanzó algunos pasos hacia monsieur Droz, y estrujando su gorro, se contentó con decir:  
—¿Qué es esto?  
M. Droz habalució algunas palabras, pero ella le apostrofó en estos términos:

—Mentiras, M. Droz, mentiras: habéis mentado esta noche y volveis á mentir por la mañana: yo os he cedido por piedad mi cuarto y mi cama; y ¿ese es el pago que me dais?  
Enseguida se dirigió hacia la cómoda, sacó un gorro nuevo, y sin dirigir una mirada á M. Droz, se preparó á salir de la habitacion con la actitud de la inocencia conducida al suplicio.  
Los dos franceses se reian y se burlaban de ella, pero ni siquiera se dignó apercebirse de su presencia.  
En el momento en que iba á atravesar el corredor, el coronel salió del cuarto azul vestido y acompañado de su ayudante, saludándola cortésmente: no estaba muy de humor para galanterías, pero no podia dejar sin respuesta un saludo, y dijo inclinándose:  
—Buenos dias, señor coronel Von Toll.  
Y pasó adelante.  
Pero el coronel la detuvo.  
—Os suplico me dispenséis—la dijo—necesito hablar al señor baillo: ¿dónde le encontraré?  
—¿Qué queréis?—preguntó asombrada.  
El francés renovó su pregunta.  
—¿Es posible que tengáis que hablar al señor baillo á las siete y media de la mañana?  
Como el coronel no tenia trazas de contestar, añadió:  
—Señor coronel Von Toll, mi cuarto ha sido completamente trastornado esta noche: desgraciadamente tengo que aguantarlo; pero nadie podrá decir que he violado las leyes de la naturaleza: nuestro amo tiene derecho á dormir tranquilamente segun su costumbre, y ni el rey, ni el emperador, ni aun el mismo duqué Federico, me harian conspirar contra las costumbres de esta casa.  
—Entón es obraré por mi solo,—dijo el coronel.  
Y subió al piso principal.  
—¡Dios nos guarde!—murmuró la señorita

Westphalie, con desesperacion,—creo que va á hacerlo.  
Y oyéndolo entrar en el cuarto del señor baillo, exclamó:  
—¡Ya está hecho!  
El ayudante se metió en el cuarto en que estaba prisionero M. Droz.  
—¡Maldito mozo!—dijo la señorita Westphalie para sí;—¿tambien vos habiais de entrar en mi cuarto?  
Inmediatamente se dirigió á la cocina, y dijo á las criadas.  
—Carolina, Annette, este dia comienza bastante mal; si continúa del mismo modo, Dios solo sabe cómo concluirá: mañana arreglaremos todo; tengo mis razones para decirlo; hoy no debemos hacer más que lo ordinario; como si nada hubiese ocurrido.  
Al hablar así cogió el molino de café y comenzó á darle vueltas y más vueltas, pero cuando sacó el cajoncito se encontró con que no habia nada por que habia olvidado echar el café.  
En la habitacion superior se oia el ruido de una conversacion bastante acalorada.  
Fritz, que estaba llenando las pipas del baillo creyó oportuno bajar á contar á las tres mujeres lo que pasaba arriba y se dirigió á la puerta de la cocina con las pipas en la mano: precisamente Annette se habia colocado detrás de la puerta para ver si podia coger alguna frase de las que se decian en el piso de arriba y al ir á entrar Fritz empujó la puerta y... las pipas del baillo cayeron á tierra haciendo pedruzcos.  
Está vez la mano de la señorita Westphalie se quedó tranquila y se contentó con decir:  
—Si todo ha de romperse y destrozarse es natural que se empiece por las pipas de barro; que se caiga el cielo; y todos los gorrones quedarán aplastados ya no me sorprenderia de que entrase alguien y tirase la vagilla por la ventana.  
La conversacion de arriba era cada vez más